

# DE FIN DE SEMANA

## EN PEDROCHE



# CAPITAL del VALLE de las BELLOTAS

Capital de las Siete Villas, esta localidad da nombre a la comarca y, aunque vivió su esplendor en la época musulmana, aún mantiene su poderío reflejado en sus espléndidos monumentos.

Paseando por sus recónditas y blancas calles, el turista se trasladará a la época de Fash al-Ballut o Valle de las Belotas, como llamaban a la comarca. Si se visita durante un fin de semana, resulta indispensable ver algunos de sus monumentos, como la torre renacentista de la iglesia del Salvador, un templo de estilo gótico formado por tres naves y dos capillas, cuyos retablos interiores de estilo barroco constituyen uno de los pocos casos conservados en la zona de Las Pedrochuelas.

También resulta muy interesante de visitar la ermita de Nuestra Señora de Piedrasantas, en la que se durante siglos se han celebrado reuniones de los concejos de las Siete Villas, es otro de los edificios más destacados del municipio. En ella se encuentra la imagen de la patrona del pueblo, en cuyo honor se celebran

*Su esplendor medieval vive hoy en las ermitas y sus blancas calles*

las fiestas mayores protagonizadas por los piostros, jinetes que montan cabalgaduras adornadas con bellas mantas; la arquitectura de la ermita es sencilla, constituida por una única nave y cuyo cabecera está coronada por una bóveda estrellada. Otras ermitas son las de Santa María del Castillo o San Sebastián, prueba del esplendor medieval que vivió el municipio.

Por otro lado, de la época prehistórica datan numerosos sepulcros encontrados en distintos puntos del término. De denominación romana,

existen una calzada, un puente y un buen número de sarcófagos y cistas.

En cuanto a las fiestas, fechas clave para visitar Pedroche, encontramos varias festividades de elementos muy tradicionales e ilustres. Junto a la de los piostros, el Lunes de Pascua celebran una función de soldados, que, como conmemoración de que están licenciados, procesionan por los alrededores de la Virgen de Piedrasantas. Ese día los habilitados comen en el pueblo y por la noche se celebra una verbena en el municipio.

Las delicias culinarias son otro importante reclamo turístico, tales como los orejones de melocotón seco, con canela, azúcar y vino; las migas tostas, las hojuelas, flores, borra-chuelos, embutidos ibéricos o las albóndigas. Para degustar algunos de otros manjares, encontramos establecimientos como el restaurante 'La Taula', o 'El Retorno', situado junto al Parque Municipal.

**GUADALUPE GARMONA TALAYERA**  
g.talayera@pedrochaelcorchobal.es

### FECHAS DE INTERÉS

## Jinetes en la fiesta de los piostros

El 7 de septiembre se reúnen jinetes engalanados, que son llamados piostros, y acuden a la casa de un mayordomo e cofrade de la Virgen de Piedrasantas para que los acompañe. Entonces, recorren el pueblo y se dirigen a la parroquia del Salvador en busca de la imagen de la Virgen, la cual llevan hasta la ermita, situada a las orillas del arroyo Santa María. Allí los jinetes y romeros son invitados a alguna bebida



por los mayordomos, tras la cual regresan al pueblo. Al día siguiente vuelven al santuario para procesionar a la Virgen y, durante el día, los jinetes realizan carreras y espectáculos.

### DORMIR Y COMER

## Albóndigas con tradición

El plato más típico de la gastronomía de Pedroche son las albóndigas a base de huevo, pan, jamón, vinagre y perejil. Esta receta se degusta en todas las fiestas, especialmente el 8 de septiembre, en el que los pedrocheños celebran la Feria. Además, como son tradicionales las matanzas de cerdo en esta localidad, también son típicos los embutidos ibéricos como la morcilla de



sangre, el aschichón casero y el chorizo. Curiosamente, en algunas casas, se elabora aún queso de oveja, cabra o vaca durante la primavera, con los excedentes lácteos.

### EN LA NATURALEZA

## Fauna de caza menor para aficionados del tiro



El paraje de la ermita de la Virgen de Piedrasantas es una de las áreas naturales de especial interés en Pedroche, por cuyo paisaje

transcurre el arroyo de Santa María. La vegetación de esta localidad está dominada, al igual que el resto de la comarca, por las dehesas de encina. En cuanto a la fauna, la protagonizan las cigüeñas negras y especies de caza menor como el conejo, la liebre, la perdiz o la paloma torcaz, objetivos de los cazadores del pueblo.